

- 
- **Materia: Fisiología de la reproducción animal II.**
  - **Tema: Maniobras Obstetricas.**
  - **Carrera: Lic. Medicina Veterinaria Y Zootecnia**
  - **Cuatrimestre: 4º**
  - **Alumno: Ornaldo Fabian San Martin San Martin**

# Maniobras obstétricas.

La mutación es una serie de maniobras necesarias para la corrección de la posición y actitud del feto, que llega a presentarse de manera anormal estorbando la evolución fisiológica del mismo. Para poder llevar a cabo una mutación es necesario, tener espacio dentro del útero, se hace imposible cuando el feto llega a estar encajado dentro del canal.

La tracción forzada está indicada en las siguientes condiciones; cuando hay un disturbio en el parto o el feto es demasiado grande, cuando han disminuido en fuerza e intensidad las contracciones, excepcionalmente en algunas anomalías de actitud o posición o en casos teratológicos. La tracción forzada también sigue normas como la higiene del parto, no se debe intervenir en forma prematura, nunca fijar juntos miembros y membranas fetales, tracción alterna, etc.

Episiotomía es utilizada como una medida preventiva para evitar o reducir al mínimo el desgarro de la vulva y del perineo. Está indicada principalmente en primíparas cuando la distocia está causada por dilatación incompleta de la vulva o la cabeza del feto es muy grande. De igual forma se usa cuando hay una ruptura prematura de bolsas fetales o en actitudes anormales del feto vivo.

Fetotomía comprende todas las intervenciones operatorias encaminadas a disminuir el volumen del feto dentro del cuerpo de la madre, realizando secciones para facilitar su extracción. Existen dos tipos de fetotomía los cuales son fetotomía parcial que es aquella que solo se amputa una determinada parte del cuerpo. Y la fetotomía total, que esta es llevada a cabo cuando el volumen del feto es desproporcionado o el canal obstétrico es muy estrecho.

Cesárea puede ser preferible a la fetotomía en casos de debilidad y distocia prolongada, aun incluso cuando la cría esté muerta. algunas de las contraindicaciones para realizar la cesárea pueden ir desde una mala condición corporal de la madre, ruptura de útero, putrefacción del útero.

Algunas indicaciones, tamaño excesivo del feto, inmadurez de la hembra, atresia de vulva o vagina materna.